



いよいよ夏本番がやってきました。水分補給・塩分補給はしっかりできていますか。汗をかいたら、その都度拭いていますか。熱中症にならないためにも、外に出るときは必ず帽子をかぶるようにしましょう。また、風邪をひかないように、汗をかいたらしっかり拭き取り、クーラーに当たりすぎないように気を付けましょう。楽しい夏休みを過ごすためにも、バランスの良い食事と質の良い睡眠を心がけてくださいね。

**水だけじゃ危ない?**

「たくさん汗をかいても水を飲めば大丈夫！」と思っている人が多いかも  
しませんが、実は水だけをたくさん飲むと問題が起こることがあります。  
汗には塩分（ナトリウム）が含まれているから、マラソンなどのスポーツで汗をたくさんかいた後に水だけ飲むと、体内の塩分濃度が薄まってしまいます。この状態を「低ナトリウム血症」といって、頭痛や吐き気、筋肉のけいれんなどの症状が起きことがあります。ひどい場合は命に関わることも…。

そのため、たくさん汗をかいた後はスポーツドリンクや塩タブレットで塩分も一緒に補給するのが大事。外で遊んだり、スポーツをしたりするときは、こまめな水分補給だけでなく、塩分もバランスよくとりましょう。



## この夏はこれをやめよう！

イヤなだるさを伴う夏バテは、室内外の温度差や生活リズムの乱れによって、体の調子を整えている「自律神経」が上手く働かなくなるのが大きな原因の一つ。「毎年夏バテする」という人は、今年の夏休みはこれをやめてみましょう。

**1 エアコンの設定温度を下げ過ぎのをやめる**

暑いとついエアコンをきかせ過ぎてしまいがちですが、意外と体が冷えていることも。適切な使用を心がけて。

**2 冷たいものばかり飲むのをやめる**

体の中から冷やすと内臓にも負担になります。意識して温かいものもとりましょう。夏の室内でも「温活」を。

**3 朝寝坊をやめる**

生活リズムを整えるには朝の過ごし方から。朝日を浴びて朝ごはんを食べ、心身とともに一日をはじめるスイッチを入れましょう。

**熱中症予防にプラス 手のひらの冷却**

夏にスポーツをする人は熱中症予防がとても大切ですね。こまめな水分補給・休憩など予防方法はたくさんありますが、プラスで覚えておいてほしい方法があります。それが手のひらを冷やすこと。手のひらにはAV血管という体温を調節する働きがある血管が通っています。熱中症は体温が上昇することで起こるため、手のひらを冷やすことで体温の上昇を抑えられるのです。

**手のひらを冷やす時のポイント**

- 氷水を入れたバケツなどに手のひらを浸すのが最も効果的。難しい場合は、効果は少し落ちますが保冷剤でもOK
- 運動前と休憩中に3分間ずつなど、こまめに冷やすとより予防効果が高まります

**汗でわかる!? あなたの生活習慣**

汗には「良い汗」と「悪い汗」があることを知っていますか？

良い汗	悪い汗
• 小粒でサラサラ	• 大粒でべトべト
• においが少ない	• においが強い
• 乾きやすい	• 乾きにくい

悪い汗がべトべトするのは、体の調子を整えるミネラルなどの成分が汗と一緒に出ているから。そのため体力を消耗しやすく、夏バテや熱中症のリスクが高まります。

**“汗腺トレーニング”で良い汗を**

悪い汗をかくのは、汗が出る汗腺があまり使われておらず、機能が弱まっているから。「自分は悪い汗かも…」と思った人は、日常生活に汗腺トレーニングを取り入れてみましょう。

- 軽い運動をする
- お風呂では湯船に浸かる
- 冷房の温度を下げすぎないなど

